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东方钽业

:

日本业务未受地震影响

东方钽业 （

000962

） 今日公

告， 公司出口日本的主营产品为电

容器级钽粉和电容器用钽丝， 该类

产品客户的总部及生产厂区主要集

中在日本关西地区， 不在此次地震

震区， 对其生产经营无直接影响，

不影响公司业务的正常进行。

公开数据显示，

2010

年东方钽

业海外销售收入为

9.99

亿元， 占总

收入的

83.51%

。 据了解， 由于受包

括

iPad

在内的平板电脑、 智能手机

等下游电子产品需求旺盛和上游供

应紧张影响， 钽精矿价格从

2010

年初的

36

美元

/

磅已经上升到

110

美元

/

磅， 全年涨幅超过

200%

， 成

为

2010

年涨幅最大的金属品种，

但距离历史高点的

268

美元

/

磅还有很

大距离。

东方证券分析师杨宝峰认为， 东

方钽业钽丝、 钽粉的国际市场占有率

达到

60%

和

25%

， 有较高的议价能

力， 公司钽制品价格继续上涨的概率

很大。 昨日东方钽业股价上涨

7.88%

，

收盘价为

25.73

元

/

股。 （李坤）

美达股份：日地震影响原料采购

美达股份 （

000782

） 今日公

告， 由于日本本州岛附近海域发生

地震并引发海啸， 严重影响了该国

京滨工业地带的石化工业， 许多工

厂出现重大损失而被迫停工， 导致

国际上己内酰胺供应紧张， 公司己

内酰胺工厂的生产原料采购将受到

影响。

据报道， 日本国内己内酰胺

的供应商主要包括宇部、 住友化

学及东丽， 因生产装置均位于远

离震中的西南部， 截至

3

月

14

日

下午， 三大供应商装置运行平稳，

未受地震影响。 但因己内酰胺上

游工厂的原料纯苯装置多靠近震

中的鹿岛及千叶， 涉及停产的纯

苯装置产能达

114

万吨

/

年。 故后

期己内酰胺的原料供应情况较不

明朗， 己内酰胺供应商表示因客

观因素的不确定性， 现阶段无法

对客户做出明确答复。

美达股份主要产品锦纶切片生

产所需原材料为己内酰胺，

2010

年

采购总量为

17

万吨， 其中进口采购

量约

12

万吨， 通过日本住友化学进

口采购量约

4.3

万吨， 占公司采购总

量的

25%

。

美达股份表示， 日本上游纯苯

装置部分停产， 将会影响己内酰胺

工厂的生产原料采购， 对全球本已

非常紧张的己内酰胺供应产生比较

大的冲击， 十分不利公司对己内酰

胺的采购和生产稳定。 公司将采取

综合措施积极应对， 力争尽量减少

负面影响。

（李坤）

白云山

A

：生产抗辐药物 对业绩暂无影响

证券时报记者 李坤

白云山

A

（

000522

） 今日公告

称， 公司控股子公司广州白云山光

华制药股份有限公司生产抗辐射药

物碘化钾片的传闻属实。 但是从目

前判断， 日本的核泄露事件跟公司

的业绩没有直接联系。

白云山

A

介绍， 公司控股子公

司广州白云山光华公司是核应急专

用碘化钾片的主要生产企业之一，

目前国内及国际尚有其他生产同类

产品 （核应急专用碘化钾）的企业。

据介绍， 碘化钾可阻止放射性

碘在甲状腺内的蓄积和促进已蓄积

于腺体内的放射性碘加速排出体外。

核应急专用碘化钾片每片含碘化钾

130mg

（即含纯碘

100mg)

， 为核电

站事故场外应急所需的放射性碘防

治专用， 不作为治疗其他疾病的常

用药。

2010

年白云山光华公司核应

急专用碘化钾片的销售收入为

25.18

万元， 占该公司营业收入的

0.08%

。

白云山表示， 鉴于碘化钾的专

供性和特殊性， 该公司生产核应急

专用碘化钾片产品的审批流程如

下： 各需求单位将需求计划上报该

省的核应急办， 由该省核应急办将

采购计划报广东省核应急办 （如该

省无核应急办的， 可直接报广东省

核应急办）， 广东省核应急办同意后，

报广东省药监局审核批准， 白云山光

华公司根据广东省药监局的相关通知

进行生产。

据介绍， 白云山

A

持有白云山

光华公司

84.48%

的股权， 该公司除

了生产碘化钾片外， 主要从事化学原

料、 制剂， 中成药等的生产和销售，

主要产品有小柴胡颗粒、 氨咖黄敏胶

囊等。 该公司

2010

年度实现营业收

入

3.16

亿元， 净利润

1111

万元。

另外， 白云山

A

预计， 今年前

三个月将实现归属于上市公司股东的

净利润

6638

万元至

9956

万元， 同比

增长幅度在

0%～50%

之间。

天宝股份宇顺电子

受日本地震影响小

证券时报记者 程文

在日本发生特大地震

6

天之

后， 天宝股份 （

002220

） 和宇顺

电子 （

002289

） 发布公告介绍地

震对公司的影响情况。 从披露的

情况看， 天宝股份称各方面尚未

受到影响， 宇顺电子称不会对公

司整体供应和经营造成重大影响。

天宝股份介绍， 公司日本客户

主要集中在日本中部及南部地区

（东京、 大阪、 九州地区）， 由于离

受灾地区较远， 截至目前未受影

响。 目前各项业务继续正常开展，

公司加工及订单执行情况正常进

行。 而原材料采购上， 公司在日本

海域水产品采购量极少， 约占公司

总采购量的

1%～3%

， 而且目前处

于非捕捞期， 经核查， 截至目前公

司原材料采购未受影响。

天宝股份曾收购的日本北大

HOKUDAI

公司位于日本岛的南部

九州地区， 远离地震灾区， 没有

受到此次地震的影响。

HOKUDAI

与灾区无业务往来， 与其他地区的

业务暂未受影响。 另据辽宁省环保

厅

24

小时的监测数据显示， 日本

福岛核电站放射性物质泄漏未对大

连海域及空气环境造成影响。

宇顺电子介绍， 公司从日本直

接或间接进口部分原材料， 主要包

括

ITO

玻璃基板、 液晶、 偏光片、

电子元器件等。 公司

ITO

玻璃基板

的供应商均不在本次地震震区， 其

生产经营不受此次地震影响， 只是

因日本交通不畅， 可能略会影响

ITO

玻璃基板的交货进度。 而液

晶、 偏光片、 电子元器件尚有韩

国、 中国台湾、 大陆等地的资源替

代， 不会对公司的整体供应造成重

大影响。

宇顺电子表示， 公司主要客户

集中在大陆地区， 部分销售客户为

日本、 中国台湾、 韩国及欧美企业

等， 而公司的日本客户大部分集中

在关东、 近畿一带， 其生产经营均

不受到此次地震的影响。 同时， 此

部分客户所占公司的销售份额不大。

九龙山

实际控制人变为海航集团

证券时报记者 李坤

九龙山 （

600555

） 今日公告， 日前公司

接到控股股东平湖九龙山海湾度假城休闲服

务有限公司及公司另一外资

B

股股东

Resort

Property International Ltd.

通知，

3

月

7

日平湖

九龙山与海航集团下属的海航置业控股 （集

团）、 上海海航大新华置业有限公司签署了股

权转让合同， 由平湖九龙山将所持有的九龙

山

A

股分别转给让海航置业、 上海海航， 占

总股本的

22.74％

。 转让总价为人民币

13.93

亿元。 其中海航置业受让

13.77％

， 上海海航

受让

8.97%

。

同时

Resort Property

公司与海航集团下属

的香港海航置业控股 （集团） 有限公司签署了

合同， 由

Resort Property

将所持有的九龙山

B

股转让给香港海航， 占总股本的

7.16％

， 转让

总价为

4200.98

万美元。

本次转让完成后， 海航置业、 上海海航、

香港海航将合计持有九龙山流通

A

、

B

股合计

29.9%

的股份。 九龙山现在的实际控制人李勤

夫通过平湖九龙山海湾度假城休闲服务有限公

司、 浙江九龙山国际旅游开发有限公司、

O－

CEAN GARDEN HOLDINGS LTD

尚持有九龙

山合计

19.2%

的股份。 九龙山实际控制人将发

生变更。

九龙山表示， 此次海航集团通过海航置业

及其控股子公司收购九龙山的目的是看好九龙

山所拥有的优质旅游资源， 希望凭借海航集团

的综合业务平台优势以及丰富的旅游产业管理

经验， 双方强强联手， 优势互补， 将九龙山打

造成为华东地区乃至全国的高端休闲旅游度假

基地， 进一步做大做强上市公司。

为了更好地保护九龙山全体股东利益， 受

让方、 海航集团及海航工会已承诺将九龙山作

为海航集团旗下旅游休闲度假区开发与经营业

务的唯一整合平台， 且受让方、 海航集团及海

航工会控股或实际控制的其他企业将原则上不

再开展新的旅游休闲度假区开发与经营业务，

未来若发现与此类业务有关的商业机会， 将优

先让予九龙山进行开发或经营。

四川成渝

将解决同业竞争问题

证券时报记者 孙琳

四川成渝 （

601107

） 今日发布公告， 日

前， 公司接到四川省交通投资集团有限责任公

司 《关于解决四川高速公路建设开发总公司与

四川成渝高速公路股份有限公司同业竞争问题

有关事项的函》。

公告显示， 交投集团确定将核心子公司四

川成渝作为四川省高速公路优质资产的整合平

台， 通过由四川成渝投资、 建设省内优良的高

速公路项目， 推进四川省高速公路交通建设规

划的实施， 并通过进一步提升国有资产运营效

率， 实现国有资产的保值增值。

据悉， 为解决川高公司控股子公司成南公

司所辖成遂渝高速公路对四川成渝所辖成渝高

速公路构成同业竞争的问题， 交投集团将于本

次四川成渝国有股份无偿划转工作完成之后，

督促并协调启动四川成渝向川高公司收购成南

公司股权 （拟收购股权比例不低于

51%

） 的

工作， 并力争在

3

年内完成收购。

收购完成后， 成南公司将成为四川成渝

的控股子公司， 从而消除川高公司与四川成

渝的同业竞争， 促进四川成渝持续、 稳定的

发展。 在四川成渝收购成南公司股份并获得

控股权之前， 交投集团将督促川高公司继续

履行其于

2007

年

12

月

6

日向四川成渝出具

的 《避免同业竞争承诺函》， 以保障四川成渝

利益。

首开股份

成立新公司开发福州地产

证券时报记者 孙琳

首开股份 （

600376

） 今日公告，

2011

年

2

月， 公司与福建中庚实业集团有限公司组成联

合体参与了福建省福州市国土资源局举办的国

有建设用地使用权竞买活动， 以总价

23

亿元

竞得宗地编号为

2011-01

号地块的国有建设

用地使用权。

为加快该项目开发进度， 公司拟与合作方

中庚实业合资成立福州首开中庚房地产开发有

限公司， 注册资本

3

亿元， 其中公司出资

1.53

亿元， 占新公司

51%

股份， 中庚实业出资

1.47

亿元， 占新公司

49%

股份。

日本地震冲击波

瘦肉精事件发酵 双汇集团子公司停产整顿

6

名涉事违纪人员被停职或开除公职

证券时报记者 李坤

针对此前媒体曝光的瘦肉精

猪肉事件， 昨日双汇集团发布官

方声明称， “济源双汇食品有限

公司是双汇集团下属的子公司，

对此事给消费者带来的困扰， 双

汇集团深表歉意。 公司已责令相

关公司停产自查。”

据声明内容， 双汇集团已经对

此事召开高层会议， 研究部署调查

处理工作， 责令济源工厂停产自查，

并派出集团主管生产的副总经理及

相关人员进驻济源工厂进行整顿和

处理。 同时双汇集团要求下属所有

工厂， 进一步加强对采购、 生产、

销售各环节的质量控制， 严格把关，

确保产品质量。 双汇集团表示， 将

积极配合政府职能部门， 开展对此

次事件所涉及的各个环节的全面检

查； 双汇集团将进一步强化对产业

链上下游的控制力， 确保食品安全。

据了解， 除了双汇集团自查

外， 目前农业部、 河南省畜牧局等

政府部门也已经派人对 “瘦肉精”

事件展开调查。 同时河南相关部门

也采取行动， 河南省焦作市、 新乡

市、 商丘市党委政府已经组织纪

检、 监察、 公安、 畜牧等多个部

门， 对涉案人员进行调查核实。 截

至目前， 已经控制涉案人员

14

人，

其中养猪场户负责人

7

人、 生猪经

纪人

6

人、 济源双汇采购员

1

人。

经过调查， 河南省畜牧局已经对

6

名涉及此事的违纪人员作出停职或

开除公职处理， 其中沁阳柏香镇动

检站站长王二团、 开票员王明利已

被开除公职； 孟州市涉案的防疫员

田伟斌和检疫员李正付也被开除公

职； 商丘芒山动物防疫监督检查站

检疫员江光辉、 谢学燕已停职检

查。 据称， 针对媒体披露的其他相

关问题， 警方仍在深入调查中。

双汇集团方面表示： “目前

公司正在全力配合相关部门做好

调查核实工作， 至于下一步的安

排需要等到最终结果出来以后再

说。” 目前双汇发展仍在停牌等待

核查结果。

双汇集团是以肉类加工为主

的大型食品集团， 目前总资产

１００

多亿元， 员工

６００００

多人， 年肉

类总产量

３００

万吨， 是中国最大

的肉类加工基地。

锦湖折戟返炼胶 轮胎企业庆幸未跟进

证券时报记者 向南

“锦湖轮胎掺返炼胶， 行业内

早有耳闻。” 某轮胎上市公司董秘

昨日接受证券时报记者采访表示，

“国内企业不懂这项技术， 还想向

锦湖取经， 但是他们不教， 现在看

来幸亏没有跟着学。”

锦湖轮胎是由韩国八大集团之

一的锦湖韩亚集团在中国投资兴建，

是中国目前最大的轮胎制造企业之

一。 日前， 央视

3

·

15

晚会曝光了锦

湖轮胎使用大量返炼胶以次充好制

做轮胎的做法， 舆论一片哗然。

据证券时报记者了解， 此前，

很多国内轮胎企业也如上述公司一

样认为， 掺返炼胶是一项先进技

术， 不仅不会降低产品质量， 而且

可以降低成本， 取得竞争优势。 不

过， 据央视

3

·

15

晚会报道， 在掺

返炼胶上， 锦湖轮胎采取了变本加

厉的做法， 记者暗访调查发现， 锦

湖轮胎明确规定的是一套标准， 背

后做的是另外一套标准， 不按照比

例使用大量返炼胶， 降低了整个轮

胎的性能。

对于锦湖轮胎的质量， 深圳市

宏卿轮胎店店主李宏卿比较有发言

权。 他的店里经销各种轮胎， 他不

熟悉轮胎的制作流程， 在看央视

3

·

15

晚会之前， 并不知道返炼胶

是怎么回事， 但因为长期和各种轮

胎打交道， 他熟悉各种轮胎的性

能。 他说： “锦湖轮胎质量不怎么

样， 使用一两年就不行了。 但是因

为锦湖产品线全， 配套设备多， 所

以购买的顾客还比较多。” 他解释

说， 质量不佳体现在老化较快， 如

果碰到坑洼路面， 容易起泡。

锦湖轮胎掺返炼胶事件曝光之

后， 李宏卿为一个在他脑袋里盘旋

了许久的疑问找到了原因， 那就是

锦湖作为进口品牌， 其价格渐渐被

国产的三角轮胎等超过， 现在看

来， 锦湖轮胎能够做到售价便宜，

应该跟使用返炼胶有关。

上述轮胎企业董秘认为， 大量使

用返炼胶， 肯定影响质量， 主要是产

品不经磨。 他说： “锦湖轮胎销量肯

定会受到影响。”

不过， 即使锦湖轮胎销售情况受

到影响， 好处也很难落到国内轮胎厂

商头上， 目前国内的轮胎类上市公司

生产的均是载重和货运轮胎， 而锦湖

轮胎主要供乘用车使用， 在我国具有

极大市场占有率， 为包括通用、 大众、

北京现代、 比亚迪等

12

家汽车厂家的

35

个车型提供配套轮胎， 而在这一领

域里国产品牌显得非常弱势。

中投证券分析师李勤认为， 轿车

用户对汽车很多性能不大懂， 为了生

命安全， 而宁愿选择更贵的进口品牌，

在载货载重车上则不存在这种情况，

因为载货司机一般会经常检查车况，

明白何时需更换轮胎。

昨日黔轮胎等轮胎公司股价集体

上涨。 分析师表示， 由于近期橡胶期

货价格不断下降， 投资者可能看好相

关公司成本压力减小。
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